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Die Behauptung, der „Hirntod“ sei ein sicheres Todeszeichen („Hirn-
tod“-Konzept), ist die rechtliche Grundlage „postmortaler“ Organ-
entnahmen. Wendet man die beweisrechtlichen Grundsätze zur 
Prüfung von Gerichtsgutachten auf das „Hirntod“-Konzept an, 
erweist es sich als unbegründet. Das gilt auch für die Richtlinien 
der Bundesärztekammer zur Feststellung des „Hirntodes“. Sie ver-
stoßen gegen das Transplantationsgesetz.

Der Gesetzgeber hat selbst keine Definition von „Tod“ festgelegt. 
Die Behauptung, der „Hirntod“ zeige den Tod sicher an, kann dem 
Gesetz nicht entnommen werden. Unterzieht man die Argumen-
tation zugunsten des „Hirntod“-Konzepts einer genauen Analyse, 
ergibt sich, dass Patienten mit Hirnfunktionsausfall keine Leichen 
sind.
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The claim that „brain death“ is a certain sign of death („concept 
of brain death“) constitutes the legal basis for „post-mortem“ 
organ removal. When the legal principles of evidence for the exa-
mination of expert opinions are applied to the „concept of brain 
death“, it proves to be unfounded. This also applies to the German 
Medical Association‘s guidelines for determining „brain death“. 
They violate the Transplantation Law.

The legislator itself has not defined „death“. The claim that „brain 
death“ indicates death with certainty cannot be found in the law. 
If the arguments in favor of the concept of „brain death“ are care-
fully analyzed, it becomes clear that patients with loss of brain 
function are not corpses.
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